



Presseausendung Österreichische Billardunion (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

BC Elite Wien bei 5-Kegel-Coupe-d'Europe auf Platz 8 • Dahlke Artistik-Staatsmeister

03.06.2024. Das 5-Kegel-Team von BC Elite Wien, angeführt von Staatsmeister Andreas Felser, hat den Europapokal der Vereinsmannschaften im französischen Laxou auf Platz 8 beendet.

Die Wiedener setzten sich zu Beginn gegen das Quartett von TJ Bižuterie Jablonec aus Tschechien mit 3:2 durch und fertigten anschließend die französische Equipe von Livry Gargan mit 5:0 ab. Gegen den letzten Vorrundengegner, BA Gorissen furniture aus den Niederlanden, setzte es für Felser und seine Teamkollegen Aschot Baharyan, Peter Kainberger und Peter Weingesl dann jedoch eine 0:5-Niederlage, die den Aufstieg ins Viertelfinale aber nicht mehr verhinderte.

In der Runde der letzten acht war für Österreichs Meister dann aber gegen Veranstalter AS Laxovienne Billard mit einer 0:3-Niederlage Endstation. „Wenn wir unsere letzte Gruppenpartie ebenfalls und damit unsere Gruppe gewonnen hätten, wären wir aller Voraussicht nach im Viertelfinale auf ein Team aus Spanien getroffen. Dann wäre sogar das Halbfinale drin gewesen. Als Gruppenzweiter waren unsere Chancen im Viertelfinale deutlich reduzierter, aber der 8. Platz ist trotzdem ein sehr gutes Ergebnis für uns“, erklärte Andreas Felser.

Für die Mannschaft der Wiener Billard Assoziation begann der Wettkampf in Laxou mit einer klaren 0:5-Niederlage gegen Veranstalter AS Laxovienne Billard. Die Fünfhauser steigerten sich dann gegen die spanische Formation Madrid Escuela Nacional und lagen gegen die Iberer nach den Einzelmatches bereits mit 2:0 in Führung. Im Doppel und auch im abschließenden Staffelmatch mussten Petra Scholze, Franz Ruppert, Herbert Sedlak und Martin Vavra die Spanier aber doch ziehen lassen und unterlagen in der Endabrechnung knapp mit 2:3.

Im abschließenden Match gegen den BC Kladno aus Tschechien gelang den Wienern dann aber ein Sieg, wobei der Erfolg in der entscheidenden Staffelnbegegnung mit 160:148 hart erkämpft wurde. „Wir haben in unserer Gruppe zwei Teams gehabt, die es bis ins Semifinale geschafft haben, und sind darüber hinaus auch nicht mit unserer Topformation nach Frankreich gereist. Insofern war unser Abschneiden schon zufriedenstellend. Der Sieg am Ende gegen Kladno hat unsere Gesamtbilanz auf alle Fälle positiv gefärbt“, sagte Petra Scholze.

Dritte Auflage

Der Coupe d'Europe für 5-Kegel-Teams unter der Schirmherrschaft des Carambol-Billard-Europaverbands Confédération Européenne de Billard (CEB) wird erst seit der Saison 2021/22 ausgetragen. Titelverteidiger bei dieser dritten Durchführung war DOS Roeselare aus Belgien.

Aus jeder der vier Vorrundengruppen schafften die beiden Erstplatzierten den Aufstieg ins Viertelfinale. Ab dann wurde der Sieger im K.-o.-System ermittelt.

Jede Begegnung wurde zunächst mit zwei Einzelpartien auf 100 Punkte eröffnet. Anschließend folgte ein Doppel mit Stoßwechsel ebenfalls auf 100 Punkte, und den Abschluss bildete ein Staffelmatch auf 160 Punkte, bei dem die vier Spieler jedes Teams hintereinander zum Einsatz kommen. Ab dem Viertelfinale wurden die Partiedistanzen im Einzel und Doppel auf 120 Punkte und in der Staffel auf 200 Punkte erhöht.

Den diesjährigen Coupe-d'Europe-Titel sicherte sich Veranstalter AS Laxovienne Billard. Die Franzosen setzten sich im Endspiel gegen ihre Landsmänner von CMO Morangis mit Siegen in beiden Einzelmatches und im Doppel mit 3:0 durch.



Dahlke zum Zweiten in Eisenstadt

Kenny Dahlke vom Billardclub Gerasdorf-Süßenbrunn hat sich bei den 43. Staatsmeisterschaften in der spektakulärsten Carambol-Disziplin, der Billard-Artistik, im Eisenstädter Billardclub seinen zweiten Staatsmeistertitel gesichert. Der Wiener bezwang im Finale auf 35 Figuren Markus Schuster vom Eisenstädter Billardclub mit 112:98 und präsentierte sich dabei kurz vor der Mitte Juni in Ankara stattfindenden Weltmeisterschaft über weite Strecken des Wettkampfs in guter Form.

Nach der Vorrunde mit 70 zu absolvierenden Figuren führte Dahlke bereits das Klassement mit 58,663 % der möglichen Punkte an und lag dabei deutlich vor Schuster (43,263 %) und Artistik-Vizestaatsmeister 2022 Patrick Butora (35,863 %). Im Semifinale ließ der Billardlokalbetreiber dann Newcomer Djordje Dimitrijevic aus Niederösterreich keine Chance und lag bereits nach 24 von maximal 35 zu spielenden Figuren mit einer Leistung von 68,181 % uneinholbar 120:21 in Führung.

Das Endspiel gestaltete sich anschließend deutlich ausgeglichener. Nach eher durchwachsenem Beginn steigerte sich Dahlke mit Fortdauer der Begegnung, holte den anfänglichen Rückstand gegen Ende des Matches auf und war zum Schluss der effizientere Spieler.

„Das ist jetzt mein zweiter Artistiktitel hier in Eisenstadt. Ich bin immer froh, wenn ich hierherkommen darf. Es war wieder ein sehr schönes Turnier. Leistungsmäßig war ich etwa dort, wo ich derzeit im Training stehe. Ich sehe mich als starken Mittelklassenspieler, der, wenn er gut drauf ist, um die 60 % hinkriegen sollte. Dass ich diesen Wert im Semifinale dann übertroffen habe, hat mich sehr gefreut, und ich hoffe, dass ich das in Zukunft noch weiter steigern kann“, sagte Dahlke.

„Kenny war schon sehr stark in der Vorrunde, und es war dann eher überraschend für mich, gegen ihn nach zwei Sätzen im Endspiel mit 18 Punkten in Führung zu sein. Es war dann noch knapp, und natürlich hätte mich der Titel gefreut, aber ich habe nicht unbedingt damit gerechnet. Das Material war super, und meine Vorrunde war auch okay. Das Halbfinale war dann sehr schlecht, und das Finale war dann wieder in Ordnung. Für die Vorbereitung, die ich gehabt habe, bin ich eigentlich ganz zufrieden“, erklärte Schuster.

Nächster Billard-Artistik-Höhepunkt sind die Weltmeisterschaften in Ankara, die vom 19. bis 22. Juni ausgetragen werden. Dahlke hat sich dafür bereits ein Ziel gesetzt: „Ich habe mir meine Auslosung schon angesehen, und mein Ziel ist es, aus der Vorrundengruppe in die K.-o.-Phase aufzusteigen.“

Weitere Informationen:

Coupe d'Europe für 5-Kegel-Clubteams: <https://www.eurobillard.org/events/cde%205p%20clubs-398.html>

43. ÖSTM Billard-Artistik, Eisenstadt: <https://www.bsvoe.com/turnier/nmc-id/65f96e1cd384fc7763221e4b/>

43. ÖSTM Billard-Artistik, Eisenstadt: <https://www.bsvoe.com/ergebnis/nmc-id/665b55eca90a41681e6be17b/>

43. ÖSTM Billard-Artistik, Eisenstadt Livestreams: https://www.youtube.com/@OeBU_Livestream

Billard-Artistik-Weltmeisterschaft, Ankara: <https://www.umb-carom.org/PG344L2/Union-Mondiale-de-Billard.aspx>

Billardsportverband Österreich: <https://www.bsvoe.com/>

Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen Fotocredits © entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung. Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen
Andreas Kronlachner

Pressereferent / Media Office
Österreichische Billardunion
Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46
3013 Tullnerbach
Tel. +43 664 5262065
<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>
www.billardunion.at